

DEUXIÈME ÉDITION

M. LOUBET EN RUSSIE

Dans notre première édition, hier, nous annoncions, d'après le *Figaro*, que M. Loubet avait reçu du Tsar une lettre autographe, l'invitant à venir en Russie.

Les journaux, hier soir, faisaient remarquer que la nouvelle était prématurée. Le Tsar avait bien écrit au président de la République; mais le *Figaro* en avait eu connaissance avant M. Loubet. Celui-ci, disait-on, était en train de faire une hésitation de l'australie à Marly.

Le Figaro s'était trop hâté.

L'invitation a été faite à M. Loubet, mais bien sur seulement.

Dans la matinée, M. le prince Ouroussoff, ambassadeur de Russie à Paris, faisait demander à l'Elysée si le président pouvait le recevoir. Il lui fut répondu que M. Loubet était à la chasse; mais que, dès son retour, il serait à la disposition de l'ambassadeur.

Et hier soir, à 6 heures, M. Loubet recevait le prince Ouroussoff qui lui remettait une lettre autographe du Tsar, par laquelle l'empereur rappelait d'une façon pressante au président de la République l'invitation qu'il avait faite, au lendemain des fêtes de Châlons, de venir à Saint-Pétersbourg.

L'ambassadeur part, M. Loubet lit porter la lettre au président du Conseil, près de qui se trouvait le ministre des Affaires étrangères.

Deux ou trois, le président de la République s'est entretenue longuement avec M. Delcassé qui l'accompagnait dans son voyage.

C'est l'ambassadeur de France à Saint-Pétersbourg qui sera chargé de transmettre à l'empereur de Russie l'acceptation du président de la République.

Le voyage aura lieu probablement dans la seconde quinzaine de mai, avant la convention des deux Chambres. Le Tsar laisse à M. Loubet le soin d'en fixer lui-même la date prochaine.

M. Loubet enverra au grand-maréchal de la cour de Russie la liste des personnes qu'il accompagneraont qu'il aura demandé, par l'intermédiaire du ministère des Affaires étrangères, si la date de fin mai convient aux souverains.

Il paraît que vendredi prochain, le Conseil des ministres désignera les navires qui escorteront le président.

L'ANARCHIE UNIVERSITAIRE

Une feuille ministérielle de Saint-Etienne raconte cette édifiante anecdote:

Chaque jour, dit ce journal, de signifi-catifs événements nous apportent la conviction profonde que l'idée socialiste pénétre de plus en plus dans les universités. Qu'en est-il? Mardi, à la semaine dernière, les élèves de la rue Descours se groupèrent et entonnèrent l'*Internationale*. Le directeur ordonna à ses jeunes élèves de garder le silence. Ne tenant aucun compte des jérémiades de cet étrange déviseur, les élèves se répandirent dans la cour sans cesser de faire entendre l'hymne venger. A la sortie des classes, ils chantèrent de nouveau l'*Internationale*, salué par de nombreux applaudissements. En cours, le journal conclut: « De tels faits sont d'un heureux présage. C'est de la bonne semence qui germe. »

Il suffit de citer de tels faits. Voilà donc les écoles officielles en train d'être transformées en cavernes maçonniques. Les créateurs de l'enseignement laïque avaient dit qu'un seul culte devrait désormais tolérer dans l'école, le culte de la France. Quinze ans plus tard, l'école a étudié depuis l'école promise. Voici que les doctrines des « sans-patrie » commencent à gagner les jeunes pupilles de l'enseignement officiel.

Dans un lycée, les élèves ont voté un ordre du jour bâti à M. Georges Leygues comme insuffisamment républicain.

Bientôt les mêmes élèves frapperont, sans doute, d'audacieuses leurs professeurs. Du haut en bas de l'échelle universitaire c'est l'anarchie qui prévaut.

CONTRE LES ANCIENS RELIGIEUX

Les Carmélites de Rennes

On sait que M. de Lévrier, procureur de la République de Rennes, a donné, hier, ses conclusions dans le procès en revendication intenté par les propriétaires des immeubles occupés par les Carmélites au liquidateur de cette Congrégation, M. Lebreton.

M. de Lévrier a conclu ainsi:

Il ne suffit pas d'être propriétaire. Il faudrait encore que M. de Lévrier, Bougot, de la Cité, et les autres, aient été dans l'intention de devenir propriétaires. Or, cette dernière qualification accompagne le nom des acquéreurs dans tous les contrats passés en l'étude de M. Duclos.

Après une discussion sur l'interprétation de la loi de 1901, M. le procureur considérant comme devoir d'être confirmé les pouvoirs du liquidateur, examina la question des mesures de contrainte tendant à forcez les débiteurs à remettre les clés de l'immeuble au liquidateur.

Vous préparez, dit-il, que ces clés soient remises immédiatement aux conclusions du liquidateur, sous peine d'une contrainte de 100 francs par jour.

Après avoir demandé que le tribunal prononçât l'exécution provisoire du jugement et qu'les débiteur soient condamnés aux frais, il a terminé par ces mots:

Tous doivent s'induire devant la loi, quelque chose qu'elle puisse paraire.

Le jugement sera rendu à huitaine.

A Montbison

Le parquet de Montbison a ouvert une

enquête contre les religieux de l'Hermitage, canyon de Noirtétable. Deux d'entre eux passeront en correctionnelle le 10 mars prochain.

Le déficit et les impôts nouveaux

La Chambre, par le vote de plusieurs amendements électoraux, a ajouté dans le budget un nouveau total de 7 à 8 millions.

Entendu hier par la Commission de budget, le ministre des Finances a proposé, pour combler ce déficit, de recourir d'abord à l'expédition d'un décret sur les recettes, en augmentant de 5 millions les prévisions pour le rendement de l'impôt sur les successions, et en émittant de deux impôts nouveaux: un impôt sur les tabacs (tabacfai) et un autre sur les pétroles, et une augmentation de 30 à 50 francs d'droit sur les cigarettes étrangères.

Le premier de ces impôts donnerait, d'après les calculs du ministre, 3 millions pour la moitié de l'année courante, et le second environ 600 000 francs.

La Commission a accepté ces propositions, mais les impôts nouveaux n'ont été votés qu'à une voix de majorité.

D'autre part, la Commission a décidé d'insérer dans la loi de finances: 1° la proposition, Klotz, concernant au vote des divers chapitres du budget des conventions antérieures, il y avait lieu de se prononcer sur quelques articles de la loi de finances relatifs aux conventions.

Cette discussion a donné lieu à de nouvelles observations très diverses, renouvelées de celles de toutes les ministres des Travaux publics, M. Baudin, a répondu par les promesses ordinaires.

Le Vaillant a réclamé le raccordement des stations du Métropolitain et de la Ceinture; M. Stanislas Ferras a signalé les différences de la loi de diverses régions, et a demandé que l'aménagement des wagons: M. Renault-Morelle a traité des rapports entre les grandes lignes et les lignes départementales; M. Dejeante, des conditions de la vente des sociétés du Comptoir du Sud: M. Gabini a obtenu l'inscription, dans le programme des travaux, d'une ligne dite de Magneval-Lavel, très importante pour la Haute-Vienne et au point de vue militaire.

Finalement, les articles de la loi de finances ont été adoptés.

Un accident s'est produit alors, à propos du vote sur un chapitre réservé (chap. 108) du budget des finances.

M. Caillaux en demanda l'adoption, avec le renvoi à dehors, des amendements à la contribution pour l'assurance-mobilier, visant à empêcher les effets de l'amendement Le Moigne qui a si fort suscité cette contribution pour plus de 50 départements.

Les radicaux et socialistes acceptaient le renvoi, mais M. Ribot a protesté contre une telle façon d'établir le budget.

M. Caillaux, de prévoir le chiffre des remboursements à faire aux associations, a demandé que les associations soient toutes à la hauteur de leur responsabilité.

M. Baudin a obtenu la suppression de l'article 13 du décret-loi du 29 juillet et 3 août 1848, relatif aux Sociétés secrètes, qui applique à l'ordre du jour.

Il a été décidé que lorsqu'il y aura lieu de revenir, appuyé de considérations et d'arguments irréfutables sur l'influence intérieure et extérieure de la Franc-Maçonnerie, ce sera terminé ainsi:

La Commission concilie au renvoi de la partie 2 de l'article 13 de la loi de finances.

Ensuite, le dépôt des empreintes manuscrites a été fait pour compléter nos collections nationales.

Le ministre des Finances, en le présent de faire reconnaître son administration, a demandé à l'ordre du jour du 29 juillet 1848, de voter la partie 2 de l'article 13 de la loi de finances.

M. Caillaux a obtenu la suppression de l'article 13 de la loi de finances.

Comment le ministre peut-il demander à la Chambre de bouter le budget avant de discuter des propositions qui augmentent les dépenses?

M. Brisson. — Vous vous chargez de fournir des arguments inexacts aux nationalistes!

M. Ribot. — Je voterai pour interroger l'indigence et l'opprobre que vous portez à nos grands pères, pour empêcher que les associations, qui doivent être reconnues à toutes les associations régionales, qui ne font pas la distribution de leurs revenus, en profitent pour montrer à celles qui dépendent de l'application des penalties bâties. (Le renvoi à dehors de l'ordre du jour de l'assurance-mobilier est ordonné.)

On peut être sûr que la Congrégation morale ne sera pas inquiétée.

L'IMPÔT MOBILIER

Par suite d'un accord entre les députés des départements surtaxés et ceux des départements dégrévés par l'amendement Le Moigne, sur l'impôt mobilier, les dispositions suivantes seront proposées lors de la discussion de la loi de finances:

« A tout contribuable, surtaxé de plus de 5 %, et dont la cote est inférieure à 25 fr. (part de l'Etat), il sera alloué un dégrément de la portion de leur coté dépassant 5 % d'augmentation.

» A contribuable surtaxé de plus de 5 %, et dont la cote, supérieure à 25 fr., est inférieure à 50 fr. (part de l'Etat), il sera alloué un dégrément de moitié de la portion de l'augmentation dépassant 5 %.

» A contribuable surtaxé de plus de 5 %, et dont la cote, supérieure à 25 fr., est inférieure à 50 fr. (part de l'Etat), il sera alloué un dégrément de moitié de la portion de l'augmentation dépassant 5 %.

LE BANQUET DU TRAVAIL

Le fameux banquet du travail, qu'on a annoncé à plusieurs reprises, est définitivement fixé au 25 mars, à midi, à l'Hippodrome, rue Capucinourt.

M. Waldeck-Rousseau, président du Conseil, y assistera avec MM. Millerand, ministre du Commerce, et Baudin, ministre des Travaux publics.

Les organisateurs du banquet annoncent que de nombreux et importants discours y seront prononcés.

LA CONFÉRENCE DES SUCRES

La conférence des sucre, dont la séance de clôture avait été fixée d'abord à jeudi matin, s'est réunie mercredi soir à 5 h. 1/2.

Après quelques échanges d'observations portant sur des questions d'interprétation de certaines clauses de la convention, M. le comte de Khevenhüller-Matzach, vice-président de la conférence, prend la parole pour constater le succès de tels faits sont d'un heureux présage.

Le résultat obtenu est dû, a-t-il dit, à la direction vraiment remarquable que M. le comte Smet de Naeyer a su donner aux délibérations.

Il fait preuve d'une compétence extraordinaire dans ce matière, mais aussi d'une urbanité pour laquelle tous les membres de la conférence sont profondément reconnaissants.

Le comte de Khevenhüller-Matzach est convaincu d'être l'interprète de tous les membres en témoignant la plus vive gratitude à M. le comte Smet de Naeyer.

Le président dit que la conférence Internationale est une œuvre de solidarité internationale, basée sur les principes les plus rationnels de la science économique. C'est aussi en certain sens une œuvre de paix: car en procurant le système de primes, elle condamne la forme la moins justifiable du protectionnisme, se forme agressive.

« Qu'il soit donc permis, dit-il, de rendre hommage aux idées larges et généreuses qui ont inspiré les gouvernements représentés à la conférence: idées qui ont été bien servies par le caractère de la France. Quinze ans plus tard, l'école a étudié depuis l'école promise. Voici que les doctrines des « sans-patrie » commencent à gagner les jeunes pupilles de l'enseignement officiel.

Dans un lycée, les élèves ont voté un ordre du jour bâti à M. Georges Leygues comme insuffisamment républicain.

Bientôt les mêmes élèves frapperont, sans doute, d'audacieuses leurs professeurs. Du haut en bas de l'échelle universitaire c'est l'anarchie qui prévaut.

CONTRE LES ANCIENS RELIGIEUX

Les Carmélites de Rennes

On sait que M. de Lévrier, procureur de la République de Rennes, a donné, hier, ses conclusions dans le procès en revendication intenté par les propriétaires des immeubles occupés par les Carmélites au liquidateur de cette Congrégation, M. Lebreton.

M. de Lévrier a conclu ainsi:

Il ne suffit pas d'être propriétaire. Il faudrait encore que M. de Lévrier, Bougot, de la Cité, et les autres, aient été dans l'intention de devenir propriétaires. Or, cette dernière qualification accompagne le nom des acquéreurs dans tous les contrats passés en l'étude de M. Duclos.

Après une discussion sur l'interprétation de la loi de 1901, M. le procureur considérant comme devoir d'être confirmé les pouvoirs du liquidateur, examina la question des mesures de contrainte tendant à forcez les débiteurs à remettre les clés de l'immeuble au liquidateur.

Vous préparez, dit-il, que ces clés soient remises immédiatement aux conclusions du liquidateur, sous peine d'une contrainte de 100 francs par jour.

Après avoir demandé que le tribunal prononçât l'exécution provisoire du jugement et qu'les débiteur soient condamnés aux frais, il a terminé par ces mots:

Tous doivent s'induire devant la loi, quelque chose qu'elle puisse paraire.

Le jugement sera rendu à huitaine.

A Montbison

Le parquet de Montbison a ouvert une

CHAMBRE DES DÉPUTÉS

Séance du jeudi 6 mars (matin)

M. Stanislas Ferras.

Comme il résulte du vote des divers chapitres du budget des conventions antérieures hier, il y avait lieu de se prononcer sur quelques articles de la loi de finances relatifs aux conventions.

Cette discussion a donné lieu à de nouvelles observations très diverses, renouvelées de celles de toutes les ministres des Travaux publics, M. Baudin, a répondu par les promesses ordinaires.

Le Vaillant a réclamé le raccordement des stations du Métropolitain et de la Ceinture;

M. Stanislas Ferras a signalé les différences de la loi de diverses régions, et a demandé que l'aménagement des wagons: M. Renault-Morelle a traité des rapports entre les grandes lignes et les lignes départementales; M. Dejeante, des conditions de la vente des sociétés du Comptoir du Sud: M. Gabini a obtenu l'inscription, dans le programme des travaux, d'une ligne dite de Magneval-Lavel, très importante pour la Haute-Vienne et au point de vue militaire.

Le Vaillant a traité des rapports entre les grandes lignes et les lignes départementales; M. Dejeante, des conditions de la vente des sociétés du Comptoir du Sud: M. Gabini a obtenu l'inscription, dans le programme des travaux, d'une ligne dite de Magneval-Lavel, très importante pour la Haute-Vienne et au point de vue militaire.

Le Vaillant a traité des rapports entre les grandes lignes et les lignes départementales; M. Dejeante, des conditions de la vente des sociétés du Comptoir du Sud: M. Gabini a obtenu l'inscription, dans le programme des travaux, d'une ligne dite de Magneval-Lavel, très importante pour la Haute-Vienne et au point de vue militaire.

Le Vaillant a traité des rapports entre les grandes lignes et les lignes départementales; M. Dejeante, des conditions de la vente des sociétés du Comptoir du Sud: M. Gabini a obtenu l'inscription, dans le programme des travaux, d'une ligne dite de Magneval-Lavel, très importante pour la Haute-Vienne et au point de vue militaire.